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Рыба второй свежести

Для того чтобы получить декларацию соответствия 
требованиям безопасности на  рыбную продукцию, 
не обязательно обращаться в государственные ла-
боратории. Ключевые поставщики рыбы предпочи-
тают работать по договорам с лабораторией авто-
номной организации «Стандарт-морепродукт». 

Закон не обязывает ни лабораторию, ни тем более 
производителей сообщать обо всех замечаниях по 
качеству продукции в органы государственного са-
нитарного надзора.  В этом-то и кроется ловушка 
для потребителя, считает руководитель региональ-
ного управления Роспотребнадзора Роман БУЗИНОВ.

ñòð. 2

Стоматология

«Парадиз Денталь»: 
здоровье семьи под защитой

Стоматологическая клиника «Парадиз Денталь» - 
одна из самых оснащенных частных клиник в Архан-
гельске - оказывает полный комплекс стоматологи-
ческих услуг: имплантация, протезирование, нейро-
стоматология, ортодонтия, эстетическая стомато-
логия и пластическая хирургия. Важнейшим направ-
лением работы «Парадиз Денталь» является ком-
плексное лечение и профилактика пародонтита.  
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«Есть мнение, что от пародонтита полностью изба-
виться нельзя. Однако современный уровень развития 
медицины позволяет ответственно заявить: пародонтит 
можно излечить», - утверждает врач-стоматолог выс-
шей категории, пародонтолог «Парадиз Денталь» 
Валентина ПЕРСИКОВА.

Клиника имеет цифровой ортопантомограф, позво-
ляющий получать панорамные снимки высочайшего ка-
чества. В клинике установлен лазерный аппарат «Век-
тор» для проведения пародонтальной терапии болезни 
десен. Лечение «Вектором» во многих случаях позволяет 
избежать хирургического вмешательства, которое рань-
ше считалось неизбежным. Процедура в зависимости от  
каждого конкретного случая занимает от 40 минут до 2 
часов, большинство пациентов переносят  ее, не ощу-
щая дискомфорта.  

Современные методы лечения и профилактики забо-
леваний пародонта позволяют успешно лечить пародон-
тит на ранних стадиях, остановить тяжелую форму тече-
ния и предотвратить возможные осложнения.
Клиника семейной стоматологии «Парадиз Денталь»:
г. Архангельск, ул. К. Либкнехта, 54 (за ЖК «Корона»)

Тел. (8182) 46-03-03

Реклама

ВОЗМОЖНЫ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯ. 
НЕОБХОДИМА КОНСУЛЬТАЦИЯ СПЕЦИАЛИСТА
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Четверть всей рыбы, продаваемой в Архангельской области, 
не отвечает санитарным нормам

«Я не сомневаюсь в компетентности специалистов 
«Стандарт-морепродукта». Однако в этом году, к 
примеру, мы не получили из этой лаборатории ни 
одного сообщения о выявленных нарушениях. 

В то же время по итогам наших проверок 
выясняется, что около 25-30% рыбы 
на прилавках магазинов в регионе санитарным 
нормам не соответствует. Порядок можно 
навести только в том случае, если все 
без исключения лаборатории будут 
представлять нам данные своих проверок», - 
уверен Роман Бузинов. 
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Трейдинг
Реклама

Хотите самостоятельно  ■
работать на биржевом рынке?

Осуществлять сделки с ценными бумагами в ре-
жиме реального времени? «Интернет трейдинг» 
Сбербанка – ваш выбор! 

С 1 октября, подключившись к «Интернет-трейдингу» 
в Сбербанке, вы получаете: 

- профессиональный учебник биржевого дела, став-
ший мировым бестселлером;

- DVD-диск «Уолл Стрит».
Чтобы стать участником акции, обратитесь в подраз-

деление Сбербанка, оказывающее брокерские услуги: 
г. Архангельск, пр. Ломоносова, д.137 оф. 305

г. Новодвинск, ул. Советов, д.7 
Подробности акции  в филиалах банка, 

на сайте www.sberbank.ru , 
по телефону (8182) 65 66 91

ОАО «Сбербанк России». Генеральная лицензия  №1481 от 30 августа 2010 г.
Лицензия профессионального участника рынка ценных бумаг на осущест-
вление брокерской деятельности № 077-02894-100000 от 27 ноября 2000 г.

Ревизия: Рыбная продукция не соответствует санитарным нормам

Рыба второй свежести

В магазинах 
Архангельской 
области 
некачественной 
рыбы значительно 
больше, 
чем в среднем 
по России. 
Плановые проверки 
предприятий по 
закону можно 
проводить раз 
в три года. 
Все остальное время 
производители 
действуют 
по своему 
усмотрению.

В октябре 2010 года са-
нитарные нормы на рыбу и 
рыбопродукцию были осно-
вательно доработаны. Спу-
стя месяц, как водится, по 
всей стране прошла массо-
вая дополнительная провер-
ка предприятий рыбного ком-
плекса и торговых сетей. 

«В ходе проверок выявля-
ются нарушения санитарных 
норм в производственных 
помещениях, в магазинах - 
продукция с истекшим сро-
ком реализации, отсутствие 
термометров в витринах, на-
рушение товарного сосед-
ства, рыба размораживает-
ся и фасуется в ненадлежа-
щих условиях, - рассказывает 
специалист-эксперт реги-
онального управления Рос-
потребнадзора Надежда 
ЧЕРНАЯ. - Сумма штрафов 

- свыше 120 тысяч рублей в 
год. С начала 2010 года за-
бракована продукция общим 
весом 150 килограммов». 

Совсем недавно по обра-
щению покупателя специа-
листы Роспотребнадзора 
«навестили» один из магази-
нов «Дисма». Информация о 
рыбной продукции с этикет-
ками, по которым невозмож-
но установить дату, срок год-

ности и производителя това-
ра, подтвердилась. По ре-
зультатам проверки был вы-
писан штраф в 4 тысячи ру-
блей, 50 кг рыбы изъято. 

Сегодня получить декла-
рацию о соответствии тре-
бованиям безопасности на 
рыбу и рыбную продукцию 
можно и в негосударствен-

ной лаборатории, а потом по 
готовым документам заре-
гистрировать ее в органах 
сертификации. 

Рыбзавод Архангель-
ского тралового флота, ры-
бокомбинат «Беломорье», 
Архангельский продоволь-
ственный комбинат и Ар-
хангельский рыбокомбинат 

— то есть практически все 

крупные местные постав-
щики рыбы в магазины об-
ласти — работают с испыта-
тельной лабораторией ав-
тономной некоммерческой 
организации «Стандарт-
морепродукт». Лаборатория 
на договорных условиях ис-
следует продукцию по ми-
кробиологическим, физико-
химическим, радиологиче-
ским и другим показателям, 
ведет санитарную эксперти-
зу и контроль производства.

Вся сырая рыба, посту-
пающая на Маймаксанский 
грузовой участок порта, про-
веряется на наличие парази-
тов. По результатам 500 по-
следних экспертиз, на обез-
зараживание (методом за-
морозки) было направлено 
435 тонн путассу и 326 тонн 
атлантической сельди. 

Есть данные и по готовой 
продукции. К примеру, из 81 
образца рыбы холодного 
копчения 39 не соответство-
вали нормам по содержанию 
соли и влаги. Из 74 проб пре-
сервов в половине зафикси-
ровано превышенное содер-
жание дрожжей - микроорга-
низмов порчи, отметила за-
ведующая лабораторией 
«Стандарт-морепродукт» 
Екатерина ТРЕТЬЯКОВА. 

О нарушениях, связан-
ных с микробиологически-

Дарья ЕМЕЛЬЯНОВА

журналист

БК

ми показателями продук-
ции, лаборатория обязана 
сообщать в управление Рос-
потребнадзора. Содержа-
ние соли, влаги, достовер-
ность написанного на упа-
ковке и многие другие за-
мечания остаются на сове-
сти производителя. Прото-
кол проверки выдается ему 
на руки. А штрафы за нару-
шения невелики: для инди-
видуальных предпринима-
телей, в частности, лишь 4 
тысячи рублей.

«Я не сомневаюсь в ком-
петентности специалистов 
«Стандарт-морепродукта». 
Однако с начала текущего 
года мы не получили отту-
да ни одного сообщения о 
нарушениях. В то же время 
по итогам наших проверок 
выясняется, что около 25% 
рыбы на прилавках магази-
нов области не соответству-
ет санитарным нормам. По-
рядок можно навести толь-
ко в том случае, если все без 
исключения лаборатории бу-
дут представлять нам дан-
ные своих проверок. Эта ин-
формация по определению 
не может являться тайной», 

- считает руководитель ре-
гионального управления 
Роспотребнадзора Роман 
БУЗИНОВ.  

«Зачастую мы получаем 
рыбу с формально безупреч-
ными документами, но наши 
товароведы в силу своих 
профессиональных знаний 
отказываются ее принимать. 
Буквально на днях пришлось 
вернуть поставщику партию 
явно «перекрашенных» пре-
сервов. Причем не индиви-
дуальному предпринима-
телю, а крупному произво-
дителю. Мы дорожим сво-
ей репутацией и хотим быть 
уверены в качестве товара», 

- говорит ведущий менед-
жер ТФ «Петровский» Анна 
КОРЯПИНА. 

В таких случаях эксперты 
«Стандарт-морепродукта» 
советуют представителям 
торговли чаще запрашивать 
у производителей не толь-
ко сертификат соответствия 
товара, но и сам протокол 
проверок, а также при необ-
ходимости напрямую обра-
щаться в лаборатории. 

Персона: Архангельск отдал дань памяти Михаилу Котенко

С него началась энергетика
Архангельск простился с предводителем 
целого поколения энергетиков Михаилом 
КОТЕНКО, который сумел вывести энергетику 
области из зачаточного состояния. За годы 
его руководства «Архэнерго» энерго-
мощности региона выросли в шесть раз. 

Михаил Котенко прожил 
удивительную жизнь. В 18 
лет он оказался на фронте, 
защищал и освобождал Се-
верный Кавказ, Ставропо-
лье – был в самом кошмар-
ном пекле войны. В одном из 
боев сжег подряд пять тан-
ков. Шестой едва не сжег его 
самого. Дважды был ранен. 
Попал в плен. Бежал. 

Демобилизация после 
второго ранения, возвраще-
ние на малую родину, работа в 
тылу, учеба в Одесском поли-
техе, семья. Распределение в 
Калининград. С этого момен-
та, в 1949 году, началась ка-
рьера Котенко-энергетика. 

В1966 году Котенко на-
правляют поднимать находя-
щуюся в эмбриональном со-
стоянии энергосистему Ар-
хангельской области, кото-
рой предстояло стать колы-
белью для развивающегося 
центра атомного судострое-

ния, строящегося космодро-
ма и ЦБК. Уже зимой того же 
года Котенко поставил перед 
министром Непорожним ряд 
принципиальных вопросов и 
получил одобрение. 

В эти тяжелые и инте-
ресные годы почти все сред-
ства, которые выделялись 
на «Севзапэнерго», Котен-
ко увозил в Архангельск. В 
то время как другие его кол-
леги жались по углам в при-
емной у Непорожнего, Ко-
тенко смело вваливался к 
министру и требовал денег.

Без всякого преувели-
чения можно констатиро-
вать, что Поморье обязано 
Котенко не только создани-
ем мощнейшей по тем вре-
менам энергетической ин-
фраструктуры, но и вообще 
самим фактом своего суще-
ствования в том виде, в ко-

тором она пребывает се-
годня. Он не просто создал 
«Архэнерго» – не окажись он 
на этом месте в 1966 году, 
не обладай таким желез-
ным характером и несгиба-
емой волей, кто знает – мо-
жет быть, где-то в Шенкур-
ске до сих пор освещали бы 
дома керосиновыми лампа-
ми и даже лучинами, как это 
было до приезда Котенко.

Антон ШОШИН

PR-директор ТГК-14,  
экс-советник директора 
по связям с обществен-
ностью «Архэнерго»
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 ТГК-2 банкротом не будет ■
Арбитражный суд Ярославской области прекратил 

производство по иску ЗАО «Лесозавод №25» о несо-
стоятельности ОАО «ТГК-2». 

В течение августа ТГК-2 полностью выплатила «Лесоза-
воду №25» задолженность по транзиту тепловой энергии в 
размере 8 млн рублей. В пресс-службе ТГК-2 сообщают, что 
у предприятия по-прежнему сохраняется высокий уровень 
финансового дефицита из-за масштабного объема задол-
женности потребителей - 1,7 млрд рублей. 

«Энергию Белого моря»  ■
возглавил Николай Кривцунов 

Обязанности генерального директора ОАО «Управ-
ляющая компания «Энергия Белого моря» возложены 
на Николая КРИВЦУНОВА, который сменил на этом по-
сту Сергея ШАБАЛИНА.

Комментируя новое назначение, член совета директо-
ров компании Сергей КОЧУРОВ отметил, что «Энергия Бело-
го моря» - проект долговременный и поэтапный. «Для каж-
дого из этапов мы стремимся  подобрать наиболее эффек-
тивного менеджера», - сказал он.

Убийство предотвращено  ■
Следственный комитет по Архангельской области и 

НАО возбудил уголовное дело в отношении 32-летнего 
жителя Архангельска. Он подозревается в организа-
цияи убийства по найму. 

Мужчина задолжал своему знакомому предпринимате-
лю значительную сумму денег и, не имея намерения воз-
вращать долг, решил убить заимодателя. Злоумышленник 
задержан при передаче денег исполнителю. 

Для туризма ищут бренд ■
Министерство по делам молодежи, спорту и туриз-

му объявило областной конкурс по разработке тури-
стического бренда Архангельской области. 

Заявки и конкурсные работы принимаются до 15 февра-
ля по адресу: г. Архангельск, ул. Свободы, д.8, pomorland@
list.ru. 

Пароходство подвело  ■
итоги девяти месяцев

За 9 месяцев 2010 года ОАО «Северное морское па-
роходство» получило прибыль в размере 1,17 млн ру-
блей,  объем перевезенных грузов составил 1455,9 
тысячи тонн.

Пароходство в 1,7 раза увеличило объемы перевозок 
негабаритных грузов. В структуре перевозимых грузов за-
метно увеличились объемы лесопромышленных грузов (на 
9%), угля (на 4,2 %).

На джипах ездить дешевле? ■
Правительство Архангельской области предложи-

ло установить новые ставки транспортного налога в 
2011 году.

 Для джипов мощностью свыше 250 лошадиных сил раз-
мер налога уменьшится на 13–15 тысяч рублей. Ставки на-
логов для владельцев стареньких «Жигулей» при этом не 
изменятся по сравнению с 2010 годом и составят 19 ру-
блей за лошадиную силу. Владельцы «бюджетных» ино-
марок мощностью от 100 до 150 л.с. будут платить по 32 
рубля за «лошадку». Для машин с двигателями от 150 до 
200 л.с. ставку снизят на 4 рубля за каждую «лошадку», 
от 200 до 250 - на 26 рублей, свыше 250 - на 50 рублей с 
каждой лошадиной силы. Изменения коснутся и грузо-
вого транспорта, налог на который уменьшится в сред-
нем на четверть.

Акценты

рыбной продукции 
на прилавках Архан-
гельской области не 
соответствует нор-
мам по микробиоло-
гическим показате-
лям. Это больше, чем 
в среднем по России 
(около 7%).

22%
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Ситуация: Банк и заемщик не могут договориться

Задушили кредитом

Архангельский Лесозавод №23 
оказался на грани разорения. 
Банк «Российский капитал» 
взыскивает с предприятия 
кредитный долг, выданный 
под залог оборудования. 
Генеральный директор 
предприятия Александр ВАНЦОВ 
обратился к местной власти с 
просьбой оказать содействие в 
решении финансовых проблем и 
не допустить банкротства.

В 2008 году предприятие провело пол-
ную модернизацию производства. С помо-
щью зарубежных инвесторов и привлечен-
ного банковского капитала был построен 
новый завод и установлено современное  
лесопильное оборудование. По проектным 
расчетам,  работу здесь должны были полу-
чить более 500 человек.  Планируемые еже-
годные отчисления в бюджет города при вы-
ходе завода на проектную мощность соста-
вили бы не менее 9-10 млн рублей.  

«Мировой финансовый кризис 2008 года 
«обрушил» рынок продукции лесопиления 
почти на целый год. Это потребовало ре-
структурировать кредит, полученный пред-
приятием годом ранее в банке «Российский 
капитал» для покупки примерно трети от за-
купаемого нового оборудования – 200 млн 
рублей», - говорится в открытом письме 
Александра Ванцова.

Вместо реструктуризации банк в конце 
2008 года потребовал полностью погасить 
все платежи. 

«И это несмотря на то, что в рамках про-
граммы правительства по поддержке ре-
альных секторов экономики банку «Рос-
сийский капитал» было выделено 8 млрд 
рублей на реструктуризацию кредитов та-
ким предприятиям, как наше.  Такая пози-
ция «временщиков» в банке автоматиче-
ски привела к финансовому параличу Ле-
созавода №23 и поставила предприятие на 
грань банкротства. Ситуация уже перешла 
в судебную плоскость, и без  мирового раз-
решения невозможно реанимировать за-
вод. Новейший комплекс может в ближай-
шее время быть продан по частям, факти-
чески на металлолом», - говорит Александр 
Ванцов. 

Руководство лесозавода настаивает на 
заключении с банком мирового соглашения 
на условиях рефинансирования и принятия 
плана финансового оздоровления.  При та-
ких условиях завод за два года полностью 
погасит долги перед банком. 

В противном случае может произой-
ти непоправимое: по решению суда зало-
женное имущество будет распродано по 
частям, и это приведет к разорению лесо-
завода. 

Виктор ОРЕФЬЕВ

журналист

БК

Северодвинск: Кто и как строит?

В письме, опубликован-
ном в северодвинской га-
зете «Северный рабочий», в 
частности, говорится:

- Генплан города давно 
перестал быть градообра-
зующим документом, при-
вязка и строительство жи-
лья имеют точечные на-
правления, с квартальной 
застройкой давно поконче-
но, направление застрой-
ки определяет конкурсная 
комиссия с критериями — 
цена квадратного метра и 
финансовые возможности 
застройщика (...)

Проводимые конк ур-
сы на получение права за-
стройщика на аренду того 
или другого земельного 
участка наводят на мысли о 
злоупотреблениях властью 
отдельными должностными 
лицами администрации Се-
веродвинска, отвечающими 
за застройку города.

Так, по конкурсу на ма-
лоэтажную застройку Со-
ветской улицы выигрыва-
ет предложенная застрой-
щиками из Вологды кон-
струкция шиферного дома 
по цене 28 тысяч рублей за 

кв. м, несмотря на то, что 
строителями Северодвин-
ска был предложен вари-
ант застройки домами ООО 
«Элевит» из деревянных кон-
струкций лауреата Ленин-
ской премии В.М. Соболе-
ва по цене 23 тысяч рублей 
за кв. м. 

По конкурсу в 2008 году 
на строительство много-

квартирного дома на ул. Лес-
ной, ныне широко реклами-
руемого в прессе, в резуль-
тате «умелой» организации 
конкурса определился все-
го один участник, а цена кв. 
м социального жилья соста-
вила 40 тысяч рублей. Соци-
альное жилье, одновремен-
но построенное нами на ул. 
Ломоносова, стоило бюд-
жету города менее 20 ты-

сяч рублей за кв. м. Местные 
строительные предприятия 
предлагали и сейчас пред-
лагают жилье в пятиэтажном 
доме в районе ул. Ломоно-
сова, 5, с отделкой по 35 ты-
сяч рублей. (...)

Коллектив управления 
панельного домостроения, 
единственный из строи-
тельных генподрядных ор-
ганизаций построивший в 
2006-2008 годах три мно-
гоквартирных кирпичных 
дома с применением со-
временной энергосберега-
ющей технологии, доведен 
до ручки безразличным от-
ношением городской власти. 
Под разными предлогами 

местные строительные ор-
ганизации либо не допуска-
ются к конкурсам, либо не 
могут составить конкурен-
цию другим участникам, как 
правило, иногородним или 
тем, кто умышленно идет на 
предлагаемые условия, по-
лучает деньги и, порождая 
долгострой, возводит жилье, 
далекое от желаемого по ка-
честву и цене.

Вне зоны доступа 
Директор ООО «ПРОиС» Владимир 
ПРОСКУРЯКОВ направил открытое 
обращение мэру Северодвинска Михаилу 
ГМЫРИНУ, в котором обвинил городскую 
администрацию в  хаотичной застройке 
города, которая не удовлетворяет нужды 
населения по качеству, объемам и цене. 

МНЕНИЕ

Где доступное жилье?

Критичный уровень цены кв. м жилья для населе-
ния, да и бюджета, составляет 28-35 тысяч рублей. Что 
предлагает рынок нового жилья? Цену до 50 тысяч ру-
блей. Дорогостоящее жилье не решит проблемы с пе-
реселением, не станет для молодежи доступным.
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Ракурс: Зачем чиновники строят холдинги?

Пирамиды преференций,
Правительство Архангельской области 
совместно с аффилированными лицами 
компании «Северодвинск-Молоко» 
создало акционерное общество, через 
которое планировалось финансировать 
инвестиционные проекты в сельском 
хозяйстве. Принцип распределения 
бюджетных средств придумали 
оригинальный — чтобы получить субсидию, 
агропредприятиям нужно «поделиться» 
долей своего бизнеса. Однако процесс 
строительства холдинга «не пошел».

По задумке региональ-
ного министерства АПК и 
торговли оздоровить сель-
ское хозяйство области смо-
гут интегрированные агро-
холдинги. Цепочка «произ-
водитель - переработчик - 
сбыт» поможет фермерским 
хозяйствам наладить реали-
зацию молочной продукции, 
а переработчикам получать 
сырье. Механизм даст воз-
можность контролировать 
расходование бюджетных 
средств и влиять на цено-
вую политику. 

ГИГАНТОМАНИЯ

20 октября 2009 года 
Правительство Архангель-
ской области совместно с 
двумя физическими лицами, 
представляющими интере-
сы одного из крупнейших в 
регионе молочных заводов  

- «Северодвинск-Молоко», - 
зарегистрировало ОАО «Аг-
рохолдинг». 50% акций за-
крепили за Олегом ТРЕТЬЯ-
КОВЫМ (ген. директор ОАО 
«Северодвинск-Молоко», он 
же ген.директор ОАО «Агро-
холдинг»), 25% акций - за зам.
директора  «Северодвинск-
Молоко» Олегом КИСЕЛЕ-
ВЫМ. Оставшиеся 25% были 
«записаны» на областное 
правительство. 

Сегодня список аффи-
лированных лиц выглядит 
так: 50% акций принадле-
жит Олегу Третьякову, 24,9% 
акций - Сергею БАРАНОВУ, 
25%+1 акция - Правительству 
Архангельской области.   

Переписывалась и сама 
областная целевая програм-
ма «Развитие молочного ско-
товодства», из окончатель-

ного варианта которой сле-
дует: получать госсубсидии  
могут только открытые ак-
ционерные общества, в со-
став которых на правах ак-
ционера входит Архангель-
ская область. Соответствую-
щие изменения были внесе-
ны уже после создания ОАО 
«Агрохолдинг» за подписью 
Сергея МОЛЧАНСКОГО, ко-
торый в то время исполнял 
обязанности губернатора 
Архангельской области. Им 
же утвержден порядок отбо-
ра участников программы.

Суть механизма «слия-
ний и поглощений» своди-
лась к следующему: что-
бы получить финансирова-
ние, сельхозпроизводите-
лю необходимо продать па-
кет своих акций «Агрохол-
дингу». 

Иными словами, доступ 
к бюд жетным ресурсам 
определяет совет акционе-
ров «Агрохолдинга», кото-
рый решает, чьи акции оно 
будет приобретать. Причем 
по своему усмотрению, ведь 
условия вхождения в объе-
динение нигде не прописа-
ны. В 90-х такой механизм 
мог бы называться захва-
том, сейчас это - «оказание 
господдержки». 

КТО КУДА ВХОДИТ?

Как следует из програм-
мы «Развитие молочно-
го скотоводства», органи-
зации, которые претенду-
ют на господдержку, долж-
ны входить в интегрирован-
ные объединения. По фак-
ту получилось иначе: «Аг-
рохолдинг» стал получать 
доли организаций АПК, что 
было предусмотрено уже 
другим противоречащим в 
этой части документом - по-

рядком отбора участников 
программы.

Так, по данным на июнь 
2010 года ОАО «Агрохол-
динг» стал владельцем  51% 
в уставном капитале ООО 
«Каргополье», 51% в ООО 
«Приозерное», 51% в ООО 
«Орловское», 40% в ООО 

«Афанасьевская», 25% + 1 
акция в ОАО «Северодвинск-
Молоко». Таким образом, 
компания-переработчик мо-
лока начала процесс консо-
лидации в своих руках акти-
вов производителей, полу-
чая над ними контроль. 

Первый «транш» господ-
держки в размере 4 млн ру-
блей через «Агрохолдинг» 
перечислили  фермерско-
му хозяйству «Каргополье». 
Уже осенью этого года близ 
деревни Саунино Карго-
польского района планиро-
валось сдать животноводче-

ский комплекс, рассчитанный на 
1200 коров. Этого так и не слу-
чилось - стройка застопорилась 
на «нулевом» цикле.

В 2010 году агропром реги-
она должен был «расширить-
ся» на шесть животноводче-
ских комплексов. Между тем 
котелок исчерпали до доныш-
ка. Программу «Развитие мо-
лочного скотоводства» неожи-
данно свернули: с федераль-
ным финансированием возник-
ли проблемы.

Возмутителем «спокойно-
го» освоения бюджетов стало 
и агропредприятие «Двинское» 
(Холмогорский район), руково-
дитель которого написал заяв-
ление в прокуратуру. Рассмо-
трением дела занялось Архан-
гельское УФАС: областное пра-
вительство признали нарушив-
шим Федеральный закон «О за-
щите конкуренции» и предпи-
сали изменить порядок отбо-
ра предприятий вне зависимо-
сти от формы собственности и 
вхождения в объединение. 

СУДУ ФАС - НЕ УКАЗ

С позицией антимонополь-
ного управления чиновники 
не согласились и обжалова-
ли предписание в Арбитраж-
ном суде Архангельской обла-
сти, который отменил решение 
контролирующего органа. 

Свое решение суд свел к по-
лучению «Агрохолдингом» госу-
дарственной преференции. Из 
позиции суда следует, что кри-
терии отбора не препятству-
ют участию в программе иных, 

Елена СВЕТЛИЧНАЯ

главный редактор

БК

предполагалось ос-
воить по программе 
«Развитие молочного 
скотоводства на 2009 - 
2012 годы», из которых 
142 млн - средства фе-
дерального и област-
ного бюджетов.

4,9
МИЛИАРДА РУБЛЕЙ
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Акция: Сбербанк снижает ставки по кредитам

Дарите подарки
В Новый год хочется дарить близким людям ценные 
подарки, но денег часто хватает лишь на приятные 
мелочи. Со Сбербанком вы сможете позволить себе 
больше! С 1 декабря в банке стартовала новогодняя 
акция, в рамках которой существенно снижены ставки 
по потребительским кредитам.

«В период акции участники зар-
платных проектов Сбербанка смо-
гут взять кредит со ставкой 15,5%, а 
остальные заемщики – под 17% годо-
вых, - рассказывает главный инспек-
тор отдела планирования, контроля и 
качества обслуживания физических 
лиц Архангельского отделения Сбер-
банка России Анна ПРУДНИКОВА. - 
Снижение составляет от 1,6 до 4%».

Стоит отметить, что указанные 
цифры являются эффективной став-
кой, так как по потребительским кре-
дитам в Сбербанке отсутствуют лю-
бые комиссии. 

Специальные условия кредито-
вания установлены на программы 
«Потребительский кредит», «Кредит 
на неотложные нужды без обеспе-
чения» и «Доверительный кредит», 
обычная ставка по которым состав-
ляет в среднем 19% годовых (17,1% 

– для получающих зарплату через 
Сбербанк). 

В рамках акции получить кредит в 
размере от 15 тысяч до 1,5 млн рублей 
можно на срок до 5 лет. Для этого по-
требуется минимальный набор доку-
ментов. Участникам зарплатных про-
ектов Сбербанка достаточно предъя-

вить паспорт, остальным клиентам не-
обходима также справка, подтверж-
дающая финансовое состояние и за-
нятость.

По словам Анны Прудниковой, 
срок рассмотрения кредитной заяв-
ки не превышает трех рабочих дней. 

«Как правило, заявки рассматри-
ваются еще быстрее – за 1-2 дня, - от-
мечает специалист. - При этом поло-
жительное решение действительно в 
течение 30 календарных дней, поэто-
му у клиентов есть время решить, на 
что именно потратить деньги».

Новогодняя акция от Сбербанка 
продлится до 23 января 2011 года. 

Более подробную информацию 
можно получить в любом 

из офисов Сбербанка, 
а также круглосуточно 

по телефону 8-800-555-555-0 
(звонок по России бесплатный) 

и на сайте www.sberbank.ru

ОАО «Сбербанк России» Ген. лиц. №1481 от 30 августа 2010 г. Реклама

Трейдинг: Возможность, доступная каждому

Зарабатывать с Forex
Изменения курсов свободно конвертируемых валют 
происходят практически ежесекундно. 
Валютные трейдеры, или, другими словами, 
профессиональные валютные спекулянты, 
говорят, что им это только на руку - появляется 
возможность больше зарабатывать.

Трейдеры не зависят от настро-
ения начальников – их просто нет. 
Трейдеров не могут подвести под-
чиненные или партнеры - они рабо-
тают в одиночку. Им не нужно посто-
янно опасаться конкуренции – объем 
рынка огромный. В своем бизнесе они 
не зависят от многочисленной армии 
госслужащих, с которыми так или ина-
че приходится сталкиваться каждо-
му бизнесмену. Трейдеры не зависят 
даже от наличия большого стартово-
го капитала, ведь начинать занимать-
ся этим бизнесом можно, имея на сво-
ем счету $10*. 

При этом есть возможность 
управлять в сто раз большими сум-
мами. Овладев этой профессией, нет 
необходимости искать место рабо-
ты - на валютной бирже места хватит 
всем. Дополнительный плюс в том, 
что можно совмещать эту деятель-
ность с другими постоянными заня-
тиями, ведь валютный рынок FOREX –
единственная биржа, работающая 

круглосуточно в течение всей рабо-
чей недели. 

Сейчас FOREX - глобальный, объ-
единенный коммуникационной се-
тью рынок. Его объем составляет $3* 
триллиона в день. Все операции осу-
ществляются через Интернет или по-
средством телефона.

Трейдеры зависят лишь от психо-
логических нюансов при работе с ре-
альными деньгами, а также от имею-
щихся знаний о рынке и движении цен. 
Ведь изменение курса валют - это 
процесс, который поддается прогно-
зированию только в том случае, если 
владеешь нужной подготовкой. 

Сейчас о получении качествен-
ных знаний можно не беспокоиться. 
Для эффективной подготовки трей-
деров была создана Международ-
ная академии биржевой торговли, в 
которой все желающие могут полу-
чить необходимые знания и навыки 
и стать профессиональными валют-
ными трейдерами. Это лицензиро-

ванное образовательное учреждение, 
которое предлагает широкий спектр 
услуг по обучению валютному трей-
дингу: бесплатные вводные семина-
ры, очное и дистанционное обуче-
ние, углубленные профессиональ-
ные курсы. Академия также предо-
ставляет авторскую учебную литера-
туру и уникальные обучающие филь-
мы. Преподаватели – профессиона-
лы со стажем работы на финансовых 
рынках, работающие по уникальным 
методикам. 

В Архангельске действует пред-
ставительство Международной ака-
демии биржевой торговли. Все жела-
ющие могут посетить БЕСПЛАТНЫЙ  
семинар 22 декабря в 18.00 и повтор-
но 12 января в 18.00. Зарезервируйте 
для себя место по тел. (8182) 65-43-65. 
Все участники получат в подарок CD-
диск «Все для работы на бирже».

Официальный партнер Международной академии биржевой торговли в г. Архангельск, 
Учебный Центр профсоюзов, сертификат №078182-21-MSK, код партнера: RUS003C. 

* Цены в рублях по курсу ЦБ РФ

г. Архангельск, 
пр. Ломоносова, 209, кабинет 313, 

тел. (8182) 65-43-65
www.forexclub.ru   

Рекламасозданных наравне с ОАО «Аг-
рохолдинг» интегрированных 
объединений, а равно не пре-
пятствуют их созданию. Кроме 
того, суд считает, что антимо-
нопольное управление должно 
было доказать, как господдерж-
ка через ОАО «Агрохолдинг» по-
влияла на ограничение конку-
ренции. Ведь отсутствие субси-
дирования не мешает предпри-
ятиям осуществлять свою даль-
нейшую деятельность. 

«Нам совершенно не понят-
но, почему суд все свое реше-
ние свел к получению государ-
ственной преференции, ведь в 
решении антимонопольного ор-
гана об этом не было речи. Кро-
ме того, при рассмотрении дел о 
нарушении ст. 15 Федерального 
закона «О защите конкуренции» 
исследования рынка вообще не 
требуется, - прокомментирова-
ли решение суда в Архангель-
ском УФАС. - Позицию суда счи-
таем не соответствующей зако-
ну и обстоятельствам дела, поэ-
тому обжаловали его решение в 
апелляционную инстанцию». 

Помимо этого, антимоно-
польное управление иниции-
ровало параллельный судеб-
ный процесс — в суд направле-
но заявление о признании не-
действительной процедуры и 
результата отбора участников 
агропрограммы.

НЕСЛУЧАЙНЫЕ СВЯЗИ

Почему первый в Архангель-
ской области агрохолдинг об-
ластное правительство осно-
вало с помощью компании 

«Северодвинск-Молоко», 
сколько средств было пере-
дано агрообъединению, ка-
кие организации входят в 
ОАО «Агрохолдинг» на дан-
ный момент и сколько еще 
холдингов будет создано 
в регионе? На эти вопросы 
власть отвечает молчанием: 
комментировать «сложную» 
тему в пресс-службе пра-
вительства отказались. Под 
предлогом, что речь может 
идти о конкурентной борьбе 
крупнейших молочных заво-
дов, ввязываться в которую 
власть не намерена. Воздер-
живаются от комментариев и 
переработчики молока...

Тем временем су хие 
строчки пресс-релизов го-
ворят о том, что руководство 
области не намерено свора-
чивать с намеченного пути. 
«Новый агрохолдинг дол-
жен начать работу весной 
2011 года. Такую задачу по-
ставил губернатор Илья МИ-
ХАЛЬЧУК 15 ноября в ходе 
оперативного совещания», - 
рапортует пресс-служба. 

Предварительные планы 
создания агрохолдингов есть 
у предприятий в Вельском 
районе, у ОАО «Молоко». Не-
давно возможности участия 
в новом агрохолдинге обсуж-
дались с бывшим губерна-
тором Вологодской области, 
бизнесменом от сохи Нико-
лаем ПОДГОРНОВЫМ. Осе-
нью этого года в Коношском 
районе Архангельской обла-
сти он открыл современный 
животноводческий комплекс. 
Ферма, рассчитанная на 400 
голов, построена на месте 
разрушенного и заброшен-
ного более 20 лет назад хо-
зяйства. Инвестор вложил 
порядка 150 млн рублей в 
разработку земель под поля 
для засева зерновых, закуп-
ку техники, строительство ко-
ровников и цехов. 

Повторить столь успеш-
ный опыт предприниматель 
может на месте заброшен-
ного коровника близ дерев-
ни Подюга. Но если бизнес-
мены могут самостоятельно 
реализовывать аналогичные 
проекты, к чему им обреме-
нительная господдержка?  

Полная версия 
на сайте www.bclass.ru

èëè Õî÷åøü ñóáñèäèþ - 
îòäàé äîëþ
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Визитная карточка

Виктория Булатова  ■
дала турагентству свое имя

Меня зовут Виктория 
Булатова. Последние 
5 лет я была владельцем 
турагентства «Баренц-
тур», создавая ему имя. 
Многие агентства уде-
ляют больше всего вни-
мание рекламе и логоти-
пам, а работать предпо-
читают с клентами. Мой 
принцип – всегда рабо-
тать с людьми. 

Поэтому главным достижением считаю то, что тури-
сты, пришедшие к нам впервые, обращаются сюда сно-
ва и снова. Это уже не только бизнес, мы перешли на но-
вый уровень доверия с нашими клиентами, которые ста-
новятся нашими друзьями.

Скоро Новый год, это хороший повод для обновления. 
Я приняла решение сменить название. Теперь мы назы-
ваемся «Турагентство Виктории Булатовой». Для меня 
это большая гордость и большая ответственность. А все 
остальное осталось прежним. Форма собственности та же -
ООО «Поморский туристический центр». Мы находимся 
на том же месте, у нас те же телефоны и сайт в Интернете. 
О скидках не говорим – вы все знаете из личного опыта!

Турагентство Виктории Булатовой, 
г. Архангельск, ул. Воскресенская, 7, 

ТЦ «Березка», 1 этаж 
Тел.: (8182) 64-93-64, 44-30-40 

www.barentstour.ru 

Реклама

Боброфф

Традиции поморских пивоваров ■
Есть добрая традиция у компании «БОБРОФФ» – 

варить специально к торжествам особые сорта пива. 
В преддверии Нового 2011 года пивовары пораду-
ют жителей и гостей города праздничным сортом 
«РОЖДЕСТВЕНСКОЕ», качество которого, его непо-
вторимый характер, яркий, насыщенный вкус и тон-
кий аромат давно покорили многих гурманов.

Мы искренне надеемся, что праздновать Новый год 
и Рождество с нашим фирменным пивом уже стало до-
брой приметой наступающего года.

Традиционно основательно поморские пивовары под-
готовились не только к праздничным дням, но и к москов-
ской выставке «Покупайте российское», откуда, с гордо-
стью представляя свой ассортимент, еще ни разу не при-
езжали без заслуженных наград, 

Компания «БОБРОФФ» поздравляет всех северян 
и гостей города с наступающими праздниками, желает 
счастья, благополучия и приглашает посетить свои фир-
менные магазины в г. Архангельске:

Ул. Гагарина, 2, (у Кузнечевского моста)
Ул. Воскресенская, 79 (ост. маг. «Богатырь»)

Пр. Троицкий, 77 (ТЦ «Панорама»)
Пл. 60-летия Октября (у ж/д вокзала)

Пл. Терехина, 6, корп. 2 (центр Соломбалы)
Ул. Выучейского, 16, корп.1 (ТЦ «Аладдин)

А также:
ресторан «БОБРОФФ», ул. Попова, 2, 

тел. (8182) 28-58-13
кафе «Онега», пр. Сов. Космонавтов, 35, 

тел. (8182) 68-21-56

Реклама

ЧРЕЗМЕРНОЕ УПОТРЕБЛЕНИЕ ПИВА
МОЖЕТ НАВРЕДИТЬ ВАШЕМУ ЗДОРОВЬЮ

Казусы: Как судебных приставов обязать заплатить долг?

ПРИСТАВЫ в списке должников

Представьте себе, 
что Федеральная 
служба судебных 
приставов - 
организация, 
предназначение 
которой состоит 
в том, чтобы 
бороться 
со злостными 
неплательщиками, 
сама является 
должником довольно 
большой суммы 
за услуги по оценке 
арестованного 
имущества. Куда 
катится государство, 
если те, кто в силу 
закона должен 
обеспечивать 
возврат долгов, сами 
являются злостными 
должниками?

Хорошая новость

В 2009 - 2010 гг. меж-
ду ООО «Аудиторская фир-
ма «БЭНЦ» и Управлением 
службы судебных приста-
вов по Архангельской обла-
сти  (УФССП) было заключе-
но несколько  государствен-
ных контрактов на оказание 
услуг по оценке арестован-
ного имущества. Оценщик 
надлежащим образом ис-
полнил свои обязательства 
по указанным контрактам. 
Однако УФССП не в пол-
ном объеме оплатило услу-
ги по оценке арестованно-
го имущества. Еще в авгу-
сте 2010 года оценщиком 
была направлена претен-
зия с предложением опла-
тить задолженность в сум-

ме более 400 тысяч рублей 
в добровольном порядке. 
УФССП  частично погасило 
свою задолженность. Но на 
сегодняшний день долг пе-
ред Аудиторской фирмой 
«БЭНЦ» увеличился и со-
ставляет уже более 700 ты-
сяч рублей. 

Причем оценщик явля-
ется предприятием мало-
го бизнеса, основная ста-
тья расходов которого за-
работная плата работни-
кам, и уплачивается она ис-
ключительно из средств, 
которые поступают на рас-
четный счет предприятия за 
оказанные им услуги. А сум-
ма задолженности УФССП  
была фактически «изъята» 
из оборота малого пред-
приятия, что ставит его в тя-
желое финансовое положе-
ние. В результате компания 
вынуждена была привлечь 

внешний заем для пополне-
ния собственных оборотных 
средств, тем самым факти-
чески кредитуя огромную 
бюджетную организацию, 
финансируемую из феде-
рального бюджета.  

Особый интерес вызы-
вает причина возникшей на-
пряженности. Во всех госу-
дарственных контрактах на 
оценку арестованного иму-
щества предусмотрено, что 
оплата оказанных услуг осу-
ществляется после реали-
зации оцененного имуще-
ства. 

Но ни нормы ГК РФ, ни 
нормы Федерального за-
кона «Об исполнительном 
производстве» не ставят 
оплату услуг специалиста-
оценщика в зависимость 
от реализации имущества 
должника в рамках исполни-
тельного производства. Кро-

Николай НЕКРАСОВ

генеральный директор 
ООО «Аудиторская 
фирма «БЭНЦ»

БК

Íèêîëàé Íåêðàñîâ:
- Особый интерес вызывает причина возникшей на-

пряженности между нашей компанией и региональным 
Управлением Федеральной службы судебных приставов. 
Во всех государственных контрактах на оценку аресто-
ванного имущества предусмотрено, что оплата оказан-
ных услуг осуществляется после реализации оцененно-
го имущества. А это, как известно, процесс очень слож-
ный и весьма долгий. 

Т.е. тем самым оплата услуг оценщика за оказанные 
им услуги поставлена в зависимость не от результата его 
действий как оценщика, а от результата действий самой 
службы судебных приставов, что явно нарушает положе-
ния действующего законодательства.

ме того, в законодательстве 
прямо указано, что такие 
расходы подлежат оплате 
за счет средств федераль-
ного бюджета с последую-
щим возмещением за счет 
должника.

ООО «Аудиторская фир-
ма «БЭНЦ» подала иск в Ар-
битражный суд Архангель-
ской области о взыскании 
имеющейся задолженно-
сти с УФССП. Однако долж-
ностные лица регионально-
го управления, непосред-
ственно курирующие во-
просы реализации аресто-
ванного имущества, вместо 
того, чтобы принимать меры 
к исправлению нарушений 
закона и срочному погаше-
нию имеющейся задолжен-
ности перед поставщиком 
неоплаченной услуги (кста-
ти, не оспариваемой ими), 
почему-то заняли довольно 
странную позицию, кото-
рая основана на потоке за-
поздалых обвинений, пре-
тензий и даже угроз в адрес 
компании. 

P.S. Есть в этом деле 
еще один «пикантный» во-
прос: а как же будет испол-
няться судебными приста-
вами решение Арбитражно-
го суда о взыскании их соб-
ственной задолженности 
перед маленькой компани-
ей, признанной судом? Они 
сами у себя будут арестовы-
вать имущество?

Microsoft  ■
«легализовал» контрафакт

Корпорация Microsoft предложила всем российским 
некоммерческим организациям и  независимым СМИ 
одностороннюю лицензию на свои программные про-
дукты.

Теперь любая установленная программа от Microsoft у 
этих пользователей априори считается лицензионной, а 
значит, их больше нельзя привлечь к уголовной ответствен-
ности за пиратство с программами Microsoft.  В случае воз-
никновения проблем у НКО и СМИ с государственными ор-
ганами Microsoft в индивидуальном порядке может придать 
этой лицензии обратную силу.

Каждая НКО и СМИ, удовлетворяющая требованиям, мо-
жет получить лицензии, просто распечатав ее на сайте и впи-
сав данные компании в эту лицензию. До 1 января 2012 года 
пользователи должны либо купить программные продукты 
со скидкой, либо получить их безвозмездно с помощью про-
граммы технологической поддержки некоммерческого сек-
тора «ИнфоДонор», которая уже работает в России.
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ПриглашениеПриглашение

Архангельск 
готовится к ярмаркам 

Выставочный центр «Поморская ярмарка» пригла-
шает 21-24 декабря посетить Новогоднюю и Право-
славную ярмарки в Архангельске.

Православная ярмарка в столице Поморья прово-
дится впервые по благословению епископа Архангель-
ского и Холмогорского Тихона. 

Ее участниками станут Свято-Филаретовский пра-
вославный институт из Москвы; Крестовоздвиженский 
приход Ивановской области, который предоставит воз-
можность приложиться к алтарной чудотворной иконе 
Божьей Матери «Троеручица». На стенде Храма Блажен-
ной Матроны Московской будет предложено масло от 
неугасимой лампады, платки, иконы, ладанки и другая 
продукция. Из Нижнего Новгорода привезут уникальные 
иконы ручной работы, украшенные бисером и натураль-
ными камнями, святыньки из храма преподобного Сера-
фима Саровского. 

На ярмарке будет работать стенд «Задай вопрос свя-
щеннику», где можно получить ответы на вопросы о се-
мейных отношениях, воспитании детей,  духовной жиз-
ни человека. 

Большая Новогодняя ярмарка — это огромный вы-
бор подарков вашим друзьям и близким людям, яства к 
столу и разнообразная праздничная атрибутика.

Посетителей ярмарки ожидают сюрпризы:  конкурсы 
от Деда Мороза и Снегурочки, фото на память. Компания-
производитель пластиковых окон проведет розыгрыш — 
победитель получит новое окно в новом году. 

На ярмарке можно принять участие в благотворитель-
ной акции «Подари детям праздник», организованной со-
вместно с АРО  ООО «Российский Красный Крест». Вы 
можете принести свой или приобрести на ярмарке гото-
вый сладкий подарок и помочь детям почувствовать при-
ход самого сказочного праздника в году. Все выручен-
ные средства с акции пойдут на организацию новогод-
них праздников в Театре кукол и Театре драмы с вруче-
нием новогодних подарков для 450 детей из малообес-
печенных семей, получающих  благотворительные обе-
ды в столовых Красного Креста.

График работы ярмарок:
21, 22, 23 декабря с 11. 00 до 19.00, 

24 декабря с 11.00 до 17.00. 
Телефон оргкомитета: (8182) 20-10-31, 

www.pomfair.ru

Реклама

15 ДЕКАБРЯ (СР), 18.30, 
Большой зал филармонии 
 КОНЦЕРТ ДЖАЗОВОЙ 

МУЗЫКИ «КОРОЛЬ 
АМЕРИКАНСКОГО 

БЛЮЗА» 

18 ДЕКАБРЯ (СБ), 17.00,  Камерный зал филармонии 
ВЕЧЕР КАМЕРНОЙ МУЗЫКИ 

24 ДЕКАБРЯ (ПТ), 18.30 - Камерный зал филармонии 
Вечер, посвященный творчеству М. Магомаева, 

«ТЫ - МОЯ МЕЛОДИЯ...» 

21 ФЕВРАЛЯ (ПН), 19.00 - 
Театр драмы 

Концерт 
Филиппа КИРКОРОВА

КАССА В «ВЫСОТКЕ»: (8182) 63-58-78 
г. Архангельск, пл. Ленина, 4, 1-й этаж 

по рабочим дням с 10.00 до 16.30, без перерывов
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Менеджмент: Лучшее совещание – то, которого не было

Как не утонуть в демагогии?
Каждую неделю тысячи специалистов тратят тысячи 
человеко-часов на совещаниях. Если бы всё это время 
в течение лет пяти применялось с пользой для клиентов, 
мы жили бы в городах с совершенно другим уровнем 
сервиса – а может, и бизнеса в целом.

Считается, что на таких меропри-
ятиях ставят задачи и принимают-
ся решения. По замыслу. А на деле? 
Спросите участников, какое отноше-
ние имеет основная часть совещаний 
к обслуживанию людей, к улучшению 
качества работы и что важного они 
вынесли с последней планёрки? За-
дайте более простой вопрос: а что во-
обще запомнилось из двух последних 
часов непрерывного говорения?

В США, где под каждую профессию 
и вид занятий есть гильдия, три ин-
ститута и двести консультантов, дей-
ствовал Институт усовершенствова-
ния собраний. Его директор Берни ДЕ-
КОВЕН через 15 лет работы отказал-
ся от затеи что-либо поменять в этой 
сфере. К тому же заработать на ре-
формах совещаний оказалось труд-
но: он понял, что существует стой-
кое сопротивление всем оптимиза-
циям. 

Дековен хотел сделать совещания 
деловыми и оживлёнными, но, пишет 
он, «до меня дошло, как я был наивен». 
Совещания – это церемонии по укре-
плению вертикали власти, они напо-
минают сотрудникам, кто начальник, 
а кто глупец, на них можно покарать 
или похвалить подчинённых. Если бы 
люди признали, что их цель такова, 

добавляет Дековен, совещания ста-
ли бы куда короче и дешевле.

Американский девелопер Питер 
БРОМБЕРГ, долго работавший в от-
расли высоких технологий, считает: 
лучшее совещание – то, которого не 
было. 

Для россиян коллективные собра-
ния превращаются в карикатуру, по-
скольку слова у нас зачастую могут с 
успехом заменить дела. Прошел час 
разговоров – создаётся иллюзия, что 
сделано какое-то важное дело. Чтобы 
разрушить этот стереотип, достаточ-
но четко оценить стоимость рабоче-
го времени, и «неизбежное зло» будет 
сокращено до минимума. Вспомни-
те ключевое правило риторики: луч-
шая речь – коротая и понятная. Что 
делают на совещании? Говорят. По-
этому данное правило будет отлич-
но работать и на групповых собра-
ниях.

Не стоит думать, что сотрудники го-
товы безмолвно терпеть корпоратив-
ные посиделки. Совещания с их пред-
седателями – предмет издёвок почти 
во всех странах. Известные сочине-
ния о Дилберте (персонаж серии книг 
«Менеджмент по Дилберту» и комик-
сов, представляющий среднего клер-
ка) предлагают несколько ролей, в ко-
торых можно присутствовать на сове-
щании:

Мастер банальностей – каж- �
дую реплику подает так, как будто 

это откровение для «куриных мозгов» 
остальных.

Садист с благими намерениями  �
– считает, что совещания должны при-
чинять боль, и делает всё, чтобы сове-
щание стало неприятным событием в 
жизни окружающих.

Скулящий мученик – художе- �
ственно обрабатывает свои жалобы 
и превращает их в пространное пове-
ствование.

Уклонист – успешно уходит от  �
любой темы.

Соня – реквизит, отвлекающий  �
внимание от актеров с репликами.

Не правда ли, узнаваемые фигу-
ры? Дилберт предлагает выбрать лю-
бую роль по вкусу и оттачивать актёр-
ское мастерство. Другие руководства 
по выживанию цинично рекомендуют 
«приносить свои игрушки»… 

Не будем повторять банальности 
о повестке, графике и приглашении 
конкретного круга людей. Эти прави-
ла известны – осталось только им сле-
довать. Но даже когда они соблюдают-
ся, собрание может стать неуправляе-
мым. В чем причина?

Есть сугубо психологические риски, 
которые стоит предотвращать:

1. Пресекайте все воспоминания. 
Указание на прошлое имеет смысл, 
когда оно связано с будущим: напри-
мер, «вот как мы делали два года на-
зад – может, стоит к этому вернуть-
ся?» Если же «аксакалы» начинают по-
гружаться в прошлое ради прошлого, 
восхвалять бывшего директора, быв-
ший райком партии, бывших клиентов 

– собрание превращается в мемори-
альный вечер. 

2. Культивируйте ценность време-
ни. Постоянно подчёркивайте, что со-
вещание собрано не для заманчивой 
перспективы поговорить, а для того, 
чтобы начать действовать. Слушание 
бесполезных докладов по три часа в 
неделю – не совсем та работа, за кото-
рую сотрудники получают зарплату. 

Вспомните: во многих государ-
ственных структурах идеальным ме-
роприятием считают «принять к све-
дению», «подождать» и «отложить». Эти 
действия всегда выполняются с радо-
стью. Если хотите доставить коллекти-
ву побольше такой радости – проводи-
те побольше совещаний, заставляйте 
готовить больше докладов.

3. Выдерживайте жанры! Это поч-
ти крик души (и разума), обращённый к 
руководителям. «Совещание с элемен-
тами мозгового штурма» – это планёр-
ка с элементами развлечения, работа 
с элементами отдыха и доставка това-
ра с элементами танцев.

Если вы заняты научным поиском 
или пишете роман – синтез бывает 
продуктивным. Но когда речь идёт о 
производстве, незачем морочить лю-
дям голову. Неопределённость здесь 
попросту вредна. Размывание жанров 
повергает сотрудников в транс: как я 
должен себя вести? где я нахожусь? 
чего от меня ждут? когда всё это кон-
чится? 

Сюжет и стиль мероприятия долж-
ны быть заданы заранее и жёстко вы-
держиваться. Если вы вообще не за-
мените совещания другими способа-
ми координировать работу – быстрее, 
точнее и проще.

Анна СЕМУШИНА

заместитель директора 
Центра «ЛЕДА»

БК

Êîíòåêñò
«Совещания снискали себе настолько дурную 

славу, что сегодня их реанимируют под другими име-
нами. Их называют брифингами – это совещания, ко-
торые идут дольше, чем планировалось; семинара-
ми – дорогостоящие совещания с раздачей подар-
ков; презентациями – совещания, перед которыми 
и за которыми следуют другие совещания; видео-
конференциями – совещания с техническими про-
блемами; «круглыми столами» – совещания, на ко-
торых приходится вращать глазами…» 

Джейред Стэдберг
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ОВЕН. Неожидан-
ные и благоприят-
ные сюрпризы гото-

вят вам звезды. Рожденным 
под этим знаком будет со-
путствовать удача. Однако 
при этом не следует торо-
питься - необходимо прояв-
лять осмотрительность и 
осторожность.

ТЕЛЕЦ. Длинная 
дорога лежит перед 
вами. Она откроет 

новые перспективы и воз-
можности. Звезды благо-
приятствуют рискованным 
сделкам и неожиданным ша-
гам, потому вам стоит ис-
пользовать эти шансы в пол-
ной мере.

БЛИЗНЕЦЫ. Вас 
ожидает примире-
ние с оппонентами, 

и это будет способствовать 
продвижению давно заду-
манного проекта. Деловые, 
нацеленные на успешную 
конечную цель усилия нео-
жиданно принесут плоды и 
в личной жизни. Но какими 
бы ни были достижения, 
будьте осмотрительны.  

РАК. Содействие 
мощного, целеус-
тремленного Марса 

позволит вам не упустить 
завоеванного на ниве пред-
принимательства, а также 
преуспеть в личной жизни. 
Оптимистичный взгляд на 
вещи поможет более эффек-
тивному и скорейшему осу-
ществлению планов.

ЛЕВ. Вам не поме-
шает критическим 
взглядом окинуть 

пройденный за последнее 
время путь и убедиться в 
том, что посеянные семена 
дали всходы. Обратите вни-
мание на собственное здо-
ровье, ведь вы потратили 
немало сил.

ДЕВА. Вы будете 
пользоваться преи-
муществами белой 

полосы, в которой пребыва-
ете. С вами готовы сотруд-
ничать и помогать, но не за-
дирайте нос и следите за 
тем, чтобы во время своего 
триумфального шествия не 
наступить на ногу кому-то не 
менее решительному.  

ВЕСЫ. Как можно 
скорее завершите 
недоделанную рабо-

ту. Воздействие Плутона по-
может вам составить план 
действий, который станет 
реа льной основой д ля 
успешного продвижения ва-
шего бизнеса вперед. 

СКОРПИОН. Если 
вы сосредоточитесь 
на той стороне сво-

ей деятельности, где боль-
ше всего хотелось бы до-
биться перемен, эти попыт-
ки могут увенчаться впечат-
ляющим успехом. Взаимо-
действие Венеры и Плутона 
откроет новые грани и по-
зволит углубить ваше взаи-
мопонимание с партнерами 
по бизнесу. 

СТРЕЛЕЦ. Солнце 
вступает в фазу ак-
тивного взаимодей-

ствия с вашим созвездием. 
Дневное светило придаст 

вам дополнительный заряд 
энергии, необходимый для 
того, чтобы справиться с на-
грузкой. В то же время не 
надо пугаться нависшего 
над вами груза ответствен-
ности, ибо это может пара-
лизовать вашу волю. Главное 

- поддерживать тонус и скон-
центрировать внимание.

КОЗЕРОГ. Вам не 
стоит забывать, что 
хороший отдых явля-

ется залогом успешной ра-
боты. Научитесь рассла-
бляться, чтобы восстано-
вить силы и на следующий 
день быть в надлежащей 
форме. Это поможет вам до-
стичь успеха в деловой сфе-
ре и в личных делах.  

ВОДОЛЕЙ. В свя-
зи с особенностями 
расположения пла-

нет вас может начать одоле-
вать депрессия. Однако 
если вы не сможете найти 
решение проблем сами, то 
всегда можете обратиться к 
друзьям и партнерам. При 
этом не исключено, что наи-
более полезным окажется 
совет вашего непосред-
ственного руководителя.

РЫБЫ. Усталость 
может лечь тяжелым 
грузом на ваши пле-

чи. Постарайтесь отрешить-
ся от бесконечных забот и 
проводить больше времени 
с близкими людьми. Эта па-
уза в делах позволит вам на-
браться необходимых сил 
для реализации выстроен-
ных планов.

ИТАР-ТАСС

Британский деловой гороскоп: 13 - 19 декабря


